
 

 

Gemeinde Heede 

Der Bürgermeister 
____________________________________________________________________________________ 

           Heede, den 26.05.2010 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 

über die Sitzung des Rates der Gemeinde Heede am 26. Mai 2010 im  
„Haus des Bürgers“ in Heede 
 
Folgende Ratsmitglieder sind anwesend: 
 
Von der CDU: 
Bürgermeister Antonius Pohlmann 
Heiner Brand 
Johann Dähling 
Otto Flint 
Wilfried Kleemann 
Gerhard Mauer 
Bernhard Springfeld 
Marietta Wegmann 
 
Von der SPD: 
Norbert Debus 
 
Von der FDP: 
Heinrich Ganseforth (FPD) 
 
Es fehlen entschuldigt: 
Heinz Hunfeld (CDU) 
Theo Üdema (CDU) 
Hermann Krallmann (SPD) 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung 
 
Bürgermeister Pohlmann eröffnet die Sitzung. Er begrüßt alle anwesenden Ratsmitglieder, 
sowie die anwesenden Besucher der heutigen Ratssitzung. 
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Punkt 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit der  
                Ratsmitglieder 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit der 
Ratsmitglieder fest; es fehlen entschuldigt die Ratsmitglieder Heinz Hunfeld, Theo Üdema  
und Hermann Krallmann. 
 
 
Punkt 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Punkt 4: Feststellung der Tagesordnung 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die Tagesordnung fest; diese wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Punkt 5: Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf 
 
Bürgermeister Pohlmann unterbricht die laufende Sitzung und gibt den anwesenden Gästen und 
Besuchern die Gelegenheit, aktuelle Fragen und Wünsche an den Rat sowie an die Verwaltung 
zu richten. 
 
Herr Mauer gibt sodann den Hinweis, dass der Kreuzungsbereich Mühlenstraße /  
Hermann-Abels-Straße für Fahrzeugführer und Fahrradfahrer schwer einsehbar sei.  
Hier wäre ein dringender Rückschnitt der Anpflanzungen geboten.   
Bürgermeister Pohlmann sichert die Ortsbesichtigung und notwendiges Handeln entsprechend 
zu. 
 
Weitere Anfragen und Wünsche wurden nicht an den Rat gerichtet. 
 
 
 
I. ÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
 
Punkt 1: Genehmigung der Niederschrift vom 22. Februar 2010 (öffentliche Sitzung) 
 
Die Niederschrift ist allen Ratsmitgliedern zugegangen; sie wird einstimmig genehmigt.  
 
 
Punkt 2: Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses vom 15. März 2010 
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a) Bebauungsplan Nr. 40 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
b) Antrag auf Neubau eines Schweinemaststalles mit 1.140 Mastplätzen und Neubau von 3  
     Futtersilos auf dem Grundstück Flurstück 9 der Flur 121 der Gemarkung Heede durch 
     Herrn Reinhard Schade, Dörpener Straße 5 a, 26892 Heede  
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
Hinweis: Ratsherr Johann Dähling hat vor Abstimmung den Ratssaal verlassen und nicht an der 
entsprechenden Abstimmung teilgenommen.  
 
 
c ) Neuaufstellung des Regionalen Raumordnungsprogramms 2010 für den Landkreis Emsland  
     (RROP) 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
d) Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Der Rat nimmt Kenntnis. 
 
 
e) Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
     der Gemeinde Heede (Bau- und Wirtschaftsförderungsangelegenheiten) 
 
e 1) Dorferneuerung (Ausbau Hauptstraße) 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis 
 
 
e 2) Umwelttag 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
e 3) Verkauf von Mutterboden aus dem Bereich des neuen Bebauungsplangebietes 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
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e 4) Konjunkturprogramm II 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
Punkt 3: Vorlage des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses vom 05. Mai 2010 
 
a) Antrag Deutz Team Heede 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses 
anzunehmen.  
 
 
b) Antrag Bürgerschützenverein Heede 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses 
anzunehmen.  
 
 
c) Tennisanlage am Sportplatz 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses 
anzunehmen.  
 
 
d) Vorstellung / Sachstandsbericht des Ausschusses Ortsbegrüßungsschilder 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses 
anzunehmen. 
 
Die Beschlussvorgabe und Auftragserteilung erfolgt erst nach vorheriger Beantragung 
möglicher finanzieller Mittel beim GLL sowie dazu notwendiger vorheriger schriftlicher 
Bestätigungen zum vorzeitigen Maßnahmebeginn. 
Hinsichtlich der Vorlage wird darauf hingewiesen, dass die Werbeagentur zwischen der 
Beschriftung „Heede / Ems“ einen notwendigen Leerschritt vergessen hat. 
Dies soll entsprechend nachgeprüft und ggf. überarbeitet werden.  
Ferner wird vor Auftragsvergabe darauf hingewiesen, entsprechend zu prüfen, ob die 
Namensgebung „Heede/Ems“ Gültigkeit hat oder ob die Beschriftung nur wie analog der 
gelben Ortsschilder „Heede“ erfolgen da rf. 
 
 
e) Kinderspielplätze 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses 
anzunehmen.  
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Ergänzend teilt Bürgermeister Pohlmann mit, dass die angekündigte Bürgermeister-
dienstversammlung auf Ebene der Samtgemeinde Dörpen sich am Freitag, den 28.05.2010,  
mit der Thematik befasst. 
 
 
f) Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
f 1) Anfrage zum angekündigten Baumschnitt der 1.000-jährigen Linde 
 
Der Rat nimmt Kenntnis. 
 
 
f 2) Anfrage zum Straßenschild „Lindenstraße“ 
 
Der Rat nimmt Kenntnis. 
 
 
f 3) Anfrage zu Geschwindigkeitsüberschreitungen im Bereich der Überquerung der  
       Kreisstraße / Mühlenstraße in Heede 
 
Der Rat nimmt Kenntnis.  
 
Ergänzend teilt Bürgermeister Pohlmann mit, dass der Verkehrsausschuss noch keine 
entsprechende schriftliche Entscheidung mitgeteilt hat. Es wurde seitens der Verwaltung noch 
einmal auf diesen besonderen Unfallschwerpunkt hingewiesen, und dass in diesem Bereich viel 
zu schnell gefahren wird. 
Zusätzlich erfolgt auch der Hinweis auf den geplanten Kreisel im Zuge der Dorferneuerung. 
Eine Umsetzung liegt hier im Bereich des Landkreises. 
Es ist somit die schriftliche Stellungsnahme entsprechend abzuwarten. 
 
 
g) Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der 
    Gemeinde Heede (Heimat-, Kultur- und Jugendangelegenheiten) 
 
g 1) Aufstellung und Beschlussfassung zur Erhebung von Marktstandgeldern 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
g 2) Müllsammelaktion der Gemeinde Heede 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
g 3) Illegale Entsorgung von Müll in Wege- und Seitenräumen 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
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g 4) Prüfung der Anmeldungen für Hundebesitzer (Hundesteuer) 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
Punkt 4: Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses vom 20. Mai 2010 
 
a) Bebauungsplan Nr. 39 „Gewerbegebiet Nord I“ (Auslegungsbeschluss) 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
b) Thematik Biogasanlagen 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
c) Sachstand über die Erschließung des Bebauungsplanes Nr. 38 „I. Erweiterung westlich  
    Dörpener Straße“ 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
d) Abschluss von Nutzungsverträgen für die Nutzung von öffentlichen Straßen und Wegen  
    durch private Leitungen 
 
Aufgrund der fehlenden Information hinsichtlich der finanziellen Vergütung für die 
Erdverkabelung als Zuführung zum Umspannwerk wurde dieser Punkt entsprechend vertagt 
und soll nunmehr abschließend beraten und beschlossen werden. 
 
Da zu Sitzungsbeginn die aktuellen Informationen leider fehlen, kann die Verwaltung die 
entsprechenden Daten nicht liefern, wird diese aber im Zuge der Protokollerstellung dieses 
Ratsprotokoll nachreichen. 
 
Der Fraktionsvorsitzende der CDU, Otto Flint, ergreift das entsprechende Wort und berichtet, 
dass sich die Fraktion mit der Thematik eingehend beschäftigt hat und abschließend die 
Meinung vertritt, sich der Beschlussvorlage der Samtgemeinde anzuschließen. 
 
Herr Ganseforth verweist noch einmal in der laufenden Diskussion auf seine Beweggründe 
hinsichtlich der Vergütung für die Landwirtschaft bei der Trassenverlegung der unterirdischen 
Offshore-Leitungen zum geplanten Umspannwerk nach Heede hin. 
Er sieht die Notwendigkeit, diese Vergütung den analog geplanten Nutzungsverträgen 
entsprechend anzupassen. Bei geringerer Vergütung wäre ein Satz von 2,50 € pro lfd. Meter 
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nicht angemessen, gleichfalls wäre aber auch ein höherer Wert anzusetzen, wenn die 
Vergütung höher läge.  
Es könne nicht angehen, dass Landwirte für die Bereitstellung von Ackerflächen für die 
Trassengestellung mit 0,10 € entschädigt würden, dann aber für einen Trassenverlauf im 
öffentlichen Bereich im Gegenzug 2,50 € pro lfd. Meter zahlen müssen.  
Da aber nach derzeitigem Ermessen keine aktuellen Anträge eine notwenige und kurzfristige 
Beschlussfassung fordern, wäre die nochmalige Vertagung dieses Punktes wünschenswert.   
 
Ratsherr Dähling stellt noch einmal klar, dass eine Beschlussfassung für die anzustrebenden 
Nutzungsverträge eingehend beraten und diskutiert wurde. Die Ausarbeitung der 
Samtgemeinde sehe die Einführung innerhalb der ganzen Samtgemeinde zu ausgewogenen 
Tarifen vor und dies sei so auch wünschenswert.  
 
Nach eingehender Beratung und Diskussion beschließt der Rat bei 2 Gegenstimmen, die 
Vorlage der Samtgemeindeverwaltung entsprechend anzunehmen und die darin geforderten 
Gebührensätze von 2,50 pro lfd. - Meter zu erheben.  
 
Ergänzungstext zur Kenntnis: 
 
Nach Rücksprache mit dem E.ON Netz Betrieb (Fachbereich / Trassenverlegung) wurde 
folgendes hinsichtlich der Vergütung für landwirtschaftliche Flächen in Erfahrung gebracht: 
Bei den nachfolgenden Preisen handelt es sich um Richtpreise. Inwieweit diese Preise 
tatsächlich für die Abrechnung der Trassenverläufe zum Umspannwerk gelten, entzieht sich 
jeglicher Kenntnisse durch die Verwaltung. 
 
Im Bereich von 110 KV- Leitungen wird für den laufenden Meter entschädigt, wobei damit ein 
Bereich von jeweils 2 m rechts und links der Leitungsachse, also in der Summe 4 m Breite, 
bezeichnet wird. Für den laufenden Meter Leitungsachse werden 4,-- € entschädigt.  
 
  
e) Sachstand: Errichtung Kinderkrippe 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
f) Vorplanungen Dorfplatz Pinninck / Bereich Schärpenburg 
 
Der Rat beschließt einstimmig, die Vorlage des Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses 
anzunehmen.  
 
 
g) Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Entfällt. 
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h) Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der  
     Gemeinde Heede (Bau- und Wirtschaftsförderungsangelegenheiten) 
 
Besuch des Ministerpräsidenten Christian Wulff bei Hero-Glas in Dersum 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis.  
 
 
Punkt 5: Behandlung von Anfragen und Anregungen  
 
Weitere Anfragen und Anregungen werden nicht gegeben bzw. gehalten.  
 
 
Punkt 6: Berichte und Miteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  

      der Gemeinde  
 
Bürgermeister Pohlmann erinnert noch einmal die anwesende Ratsdame und die Herren 
hinsichtlich der aktiven Teilnahme am Festkommers anlässlich des 50jährigen Jubiläums vom 
Sportverein. 
 
 
Punkt 7: Schließung der öffentlichen Sitzung  
 
Bürgermeister Pohlmann schließt die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
_____gez. Pohlmann______________  
     - Bürgermeister,  
       gleichzeitig Protokollführer -  


